

第1147号  
No.36  
2022年6月21日



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021-22年度 国際ロータリーのテーマ  
**Serve to Change Lives**  
「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」  
RI会長 シェカール・メータ

2021-22年度 東京恵比寿ロータリークラブのテーマ  
**Rotary First**  
「ロータリー ファースト クラブによる奉仕と親睦と生涯学習」  
会長 小幡 敏之

## 6.21 本日のプログラム

イニシエーションスピーチ 稲生 奈穂子 会員

国際奉仕委員会 報告



奈良大宮RC会長中嶋大様よりご挨拶がありました。



奈良大宮RCの会員の皆様が21名来訪されました。

### 今後のプログラム

- |        |  |
|--------|--|
| 6月 28日 | 会長・幹事 退任挨拶 (夜間例会)                                    |
| 7月 5日  | 会長・幹事 就任挨拶   |
| 7月 12日 | 卓話<br>「泳縁(えいえん)～金メダル獲得後の挫折と学び～」<br>スポーツコメンター 岩崎 恭子さん |
| 7月 19日 | 卓話 NHKエンタープライズ シニアプロデューサー 下村 幸子さん                    |

### 例会出席者数

### 6月14日 第1185回例会

ゲスト Guest	北河原 公敬さん (ゲストスピーカー・奈良大宮RC) 斎藤 英樹さん (柳田会員ご紹介)
ビジター Visitor	中嶋 大さん (奈良大宮RC・会長) 森山 斗福さん (奈良大宮RC・副会長) 中奥 雅巳さん (奈良大宮RC・幹事) 野崎 隆男さん (奈良大宮RC) 潮田 悅男さん (奈良大宮RC) 河野 里志さん (奈良大宮RC) 辻本 和久さん (奈良大宮RC) 井口 善弘さん (奈良大宮RC) 稻田 正剛さん (奈良大宮RC) 増井 義久さん (奈良大宮RC) 志茂 志津代さん (奈良大宮RC) 福本 良平さん (奈良大宮RC) 西本 隆一さん (奈良大宮RC) 森山 憲克さん (奈良大宮RC) 植村 将史さん (奈良大宮RC) 平方 貴之さん (奈良大宮RC) 山口 尚紀さん (奈良大宮RC) 吉田 英正さん (奈良大宮RC) 渡邊 あきのさん (奈良大宮RC) 岡崎 真人さん (奈良大宮RC) 池原 貞志さん (東京世田谷南RC) 小田 浩さん (東京山王RC) 伴 京次朗さん (東京山王RC)
奨学生 Student	尹 駿皓さん
出席報告	ゲスト・招待 2名 米山記念奨学生 1名
	国内ビジター 23名 出席者数 64名



米山記念奨学生の尹駿皓さんに、小幡会長から奨学金が渡されました。

### Happy Birthday

6月生まれの皆さんお誕生日おめでとうございます。



# 卓話

6.14.tue

THE ROTARY CLUB OF TOKYO EBISU

## 菩薩の心とロータリー



東大寺長老 奈良大宮RC

きたかわら きみひろ

北河原 公敬さん

皆さん、こんにちは。ご紹介をいただきました北河原でございます。奈良大宮ロータリーカラブと東京恵比寿ロータリーカラブさんが友好提携してから、18年の歳月が経ちました。改めて年月が経つのは早いものだと感じております。さて本日の私の卓話ですが、仏教に身を置いておりますので、「菩薩の心とロータリー」というタイトルにさせていただきました。ご承知のように東日本大震災から今年で11年、阪神・淡路大震災から27年が経ちました。大変な自然災害が起きますと、大勢の方が自分と縁のない方々のために手を差し伸べ、活動をされます。その一方で、私は何年か前から皆が他者に対して慮る、思いやる、心を致すといったことに関心が薄れてきている気がします。かといって、そういうことが一切ないわけではなく、災害のときは多くの方が被災した現地に足を運び、ボランティア活動に取り組まれるわけです。ところが、普段の何事もない日常の中では、どうかするとそうしたことが欠けるようなことがあります。私事ですが、何ヵ月か前に講演を頼まれまして車で送り迎えていたいたいことがありました。こちらの車が赤信号で停まっていると、対向車線側の歩道を自転車に乗った女性のお年寄りが進み、交差する横断歩道を渡ろうとしているのが目にりました。ところが何の拍子かバランスを崩してしまい、ヨロヨロと倒れてしまったんですね。これは大変と思いましたが、こちらからは行くことができません。すると、2、3人ぐらいがそのまま知らぬ顔で渡っていました。はたしておばあさんに気付いたのか、気付かなかったのか、こちらからは確認できません。その次に来た青年が駆け寄って自転車を起こし、おばあさんの手を取って助ける様子が見えました。そのときは安心するとともに、これは「菩薩の心」だと思いました。若者は自分と関係のない赤の他人に、手を差し伸べて手助けをしたわけです。その前の人たちも、倒れて

いる人が自分の身内であれば絶対助けに行ったことでしょう。しかし、自分と関係がないから手助けしなくてもいい、手助けをしなくても自分が損するわけではない、災いを被るわけでもない。そう考えて無視し、通り過ぎていったのではないかと気になっています。

今、「菩薩」と言いましたが、菩薩の心、菩薩の道、菩薩行、いろいろな呼び方があります。私は菩薩の心がロータリーに通じると思っております。菩薩というのは、人に対して手を差し伸べること。厳密には「上求菩薩 下化衆生（じょうぐぼだい げけしゅじょう）」といいますが、菩薩とはそういう立場の方です。上に向かっては、お釈迦様がおられるところに悟りを求めて一生懸命に精進する。それとともに、下に向かっては衆生、これは生きとし生けるもの、私たちのことですが、教化（きょうけ）して悟りを求めましょうと。自分だけでも行こうと思えば悟りの世界へ行ける。しかし、そうではなくて皆に手を差し伸べて一緒に行こうじゃないかというのが菩薩なんですね。例えば高い山があったとします。その頂上にはお釈迦様がいらして、「見晴らしが良いぞ。空気も



きれいいだぞ。みんな早く登ってこい」と言って待っておられる。菩薩がいるのは山の中腹あたりです。登ろうと思えば上に行けるけれど、山裾にいる私たちが登ってくるのを待っていてくれ、一緒に頂上に行こうと言われる。そういう存在なんですね。ロータリーにはそういう菩薩の心、菩薩の行動がふさわしいと、私は思っております。

私たちの第2650地区では来年度(2022-23年度)のガバナーに尾賀康裕という方がなられ、地区の運営方針について奉仕は「布施」とされております。つまり、ロータリーは布施行、布施の行いであるということですね。布施行というものは、菩薩が手を差し伸べたり、相手の立場に立って慮ったり、いろいろなことをします。これは無償の行為であって、対価を求めるものではありません。自分と関わりがあろうがなかろうが、手を差し伸べる。相手に対して奉仕をする。何かを期待するとか、見返りを求めるということではないところが、ロータリーは菩薩に通じると思います。菩薩の心、菩薩の行い、菩薩の気持ち、そういうものを理解し、身に付けるため、我々には「無財の七施(しちせ)」という教えがあります。これは財、すなわちお金がなくてもできる「七つの施し」です。「眼施(げんせ)」。人と接するとき、あるいは人と話をするとき、人と会ったときに、相手を睨みつけて対すれば相手も睨み返してきます。しかし、にこやかに穏やかな眼差しで接したならば、相手も穏やかな眼差しで返してくれます。そういう施しです。「和顔施(わがんせ)」、これは人にこやかな表情で接する施しのことをいいます。人と接するのに難しい顔をしていたのでは相手も難しい顔になり、険悪な雰囲気になりますね。穏やかな顔で相手とすれば、場が穏やかに和むわけです。そういう施しです。「言辞施(ごんじせ)」。相手に対して喧嘩越しで喋るといったことは駄目ですね。相手に届くように、相手の心が動かされるような言葉掛けをする、そういう施しです。今は普通に面しているときの話でしたが、例えば困っている人がいたり、道を危なそうに歩いている人がいたら、大丈夫ですかと声を掛ける。そういうことも「言辞施」です。「身施(しんせ)」は、正しい行いをして皆様と共に生活する施しのこと。これと同じ読みの「心施」は、やましい事や悪い事を考えたりしない、正しい心持ち。そういう心掛けをするということです。そして「牀坐施(じょうざせ)」ですが、これは「床座施」とも書きます。席を譲るということです。今日私は品川から山手線に乗ってやってまいりました。たまたま乗り合わせた車両が混んでいまして、ちょっと荷物も持っていたのですが、恵比寿までなら大丈夫だろうと思って立っていました。すると、「どうぞどうぞ」と座っていた席を譲ってくれる人がおられたんです

ね。「すぐそこの結構ですよ」と言ったのですが、しきりに勧めてくれます。お断りするのもかえって相手の方に悪いので、好意に甘えて座らせてもらいました。そういう席を譲るという施しです。最後が「房舎施(ぼうじやぜ)」です。これは、ちょっと疲れている人がいたら「良かったらうちで休んでいきませんか。腰掛けでいきませんか。お茶でもどうですか」と声を掛ける施しです。こうした「七つの施し」は、お金持ちでなければできないというものではなく、本人の心掛け次第です。先ほどお話しした交差点での出来事と同じで、本人が日頃から心掛けているなければできません。

それからもう一つ菩薩で重要なのは、大いなる慈しみ、大いなる慈悲、大いなる愛、そういうものを持って相手に手を差し伸べるということです。ロータリーも他者に対して奉仕をする、別の形で何かをしてあげる、そういうときには大いなる慈しみの心、大いなる愛を持って相手に対して奉仕する、手を差し伸べることが大事だと思います。皆さんもよくご存じのように、ロータリーの奉仕活動はただ相手に何かを差し上げたり、手を差し出せばよいというものではありません。それでは、おざなりになってしまいますがあります。去年もしていたから今年もしようかといった感じでは、ありがた迷惑になってしまいかねません。そうではなく、相手が本当に必要としていること、相手のニーズに合ったことでなければ駄目なんですね。相手を慮って、相手の立場を考えて、そして思いを致す。これだったら相手もきっと喜んでくれるだろう。そんな思いを持って奉仕をしていかなければいけないですね。これはまさに、菩薩の心なんです。

ロータリーから話が逸れますが、世間ではいまだコロナ禍が続いております。そういううちに、ヨーロッパのウクライナでは戦争が始まってしまいました。第二次世界大戦後によもやこんなことが起こるとは、思いもしませんでした。これは私ばかりではないと思います。しかし、こういうことがあるとなおさら私たち人間といいますが、人類は菩薩の心、菩薩の思いを改めて認識する必要があるのではないかと思います。ロータリーにおきましても、こういう時代だからこそ菩薩の心に思いを致す、奉仕プロジェクトを実現して行く。私に言わせれば、それこそがロータリーの真髄であると思っております。そして、もう一つ言えることは、相手に対して手を差し伸べるときは誠実、謙虚、真摯な態度で臨むことを常に忘れず、菩薩の思いを持ってロータリー活動に取り組むことが大切ではないでしょうか。本来ならもう少しお話をしたいところですが、時間厳守でございます。この辺で私の話を終わらせていただきます。ご清聴ありがとうございました。

# 第1185回例会 幹事報告

幹事 柳田 一行さん

## 第12回理事会報告

### 報告事項

- 1) 河合克美会計より4月の会計報告がありました。
- 2) 米山記念奨学生の扱いについて、ゲスト・ビジター(ロータリアン、ローター・アクト)・米山記念奨学生の順列で親睦活動での紹介や週報での記載となります。
- 3) 国広国際奉仕委員長よりバリ島図書コーナー制作の進展について説明があり、6月21日の例会時にコンペ優秀表彰を行うことになりました。

### 審議事項

- 1) 6月入会予定の高田弘子さんの委員会所属について、ニコニコ委員会に所属することが承認されました。
- 2) 国際奉仕委員会のバリ島図書コーナー制作の費用については、後日書面理事会で審議することが決まりました。
- 3) 小泉勇会員の退会については、後日書面理事会で審議することが決まりました。

## 社会奉仕委員会

委員長 谷本 篤洋さん

今年度からの新規プロジェクトの聴覚障害児・者への直接支援として、東京都立大塚ろう学校の聴覚障害児のために、遊具(マルチハウスセット等)を寄贈しました。2022/6/13、幼稚部のホールに組み立てて頂いた遊具の前で贈呈式を執り行い、校長先生から「お陰様で子供たちが大喜びです!」と感謝の言葉を頂戴しました。



## 事務局より連絡

今年度、6月までの誕生日プレゼントをお受け取りで無い方は事務局までお申し出ください。

Rotary  
東京恵比寿ロータリークラブ



事務局 〒150-0013 東京都渋谷区恵比寿4-20-2-912

TEL 03-5420-6801 FAX 03-5420-6802 URL <http://ebisurc.org>

会長/小幡 敏之 幹事/柳田 一行 週報委員長/稻生 有伎子 副委員長/森口 智 委員/井出 宏美

川中 清昭 楠野 寿也 戸田 典尚 友田 準 森 浩美 溝上 俊男 湯野川 恵美

例会日:毎週火曜日 12:30 ~ 13:30 例会場:ウェスティンホテル東京

## 第3回拡大理事会報告

各委員長、各担当理事より活動報告があり、来年度最後の委員会報告となりました。

## 第6回ロータリースクール延期の件

本日6月14日(火)例会後に予定されていた、第6回ロータリースクールは講師の柴山義光パスト会長のご都合により、6月21日(火)例会後に延期となりました。多くの会員の皆様のご出席をお願いします。

## 例会回数について

5月10日が第1181回例会でしたが、5月12日~13日の地区大会が振替例会となっていましたので地区大会が第1182回例会となります。従いまして5月17日は第1183回、5月24日は第1184回となり、本日6月14日の例会は第1185回例会となります。当クラブホームページは正しく表示されていますので、ご確認願います。

## フォローアップ委員会

委員長 佐竹 律香さん

第2回FDMが6月14日火曜日、MOSS CROSS TOKYO(井上翔輝会員のお店)で、柴山義光会員講師「ロータリーを楽しむために」を開催いたしました。小幡会長、徳江副会長、柳田幹事、3年未満の会員の方6名、18名出席者で今期最後の和気あいあいとした楽しいFDMでした。



S 6月のRレート 1ドル 127円



## ニコニコBOX



### 奈良大宮RC 参加者一同さん

4月には奈良にお越し頂きありがとうございました。久し振りに東京恵比寿RC様へメークアップ出来ます事を一同大変嬉しく思っております。本はどうぞ宜しくお願ひ致します。

### 北河原 公敬さん 奈良大宮RC

本日は中鳴会長以下、奈良大宮RCのメンバーが東京恵比寿RC様を訪問出来ますことありがとうございました。また、私が卓話をさせていただきますことを感謝申し上げます。2004年6月15日に友好締結をして18年がたちました。年月の早さを改めて感じております。東京恵比寿RC様の益々のご発展をお祈り申し上げます。

### 池原 貞志さん 東京世田谷南RC

先日、貴クラブスポンサーの東京恵比寿ローターアクト様の例会に参加させて頂きました。ご一緒させて頂きました谷本さん、田辺さん、黄さん、ありがとうございました。

以下、東京恵比寿RCの皆様から頂戴致しました。

### 小幡 敏之さん

奈良大宮RCの皆様、本日はお越しいただきまして有難うございます。

### 柳田 一行さん

先週休会日を利用して、約3年ぶりに仙台RCへメークアップしてきました。本日は奈良大宮RCの皆様、ようこそお越し頂きました。ローターは何と言っても親睦が大事です。

### 井出 宏美さん

ニコニコ目標達成します様に！

### 神田 秀昭さん

梅雨空が続いていますが、心の中は、ニコニコでいるよう心がけています。

### 司 葉子さん

奈良大宮RCに初めて伺ったのを思い出します。

### 小川 敬生さん

5月29日に行われた第4回ゴルフ同好会コンペにおきまして、参加3回目にしてなんと優勝させていただきました。5月とは思えない30℃以上の酷暑の中、当日ご一緒にラウンドいただきました三浦さん、尾形さん、谷本さんのお力添えがあつてのことと深く感謝申し上げます。ありがとうございました。優勝賞金寄付することができてニコニコです。

### 志摩 淑子さん

本年度の例会はほとんど出席出来ずに迷惑をおかけしました。次年度は頑張って出席するように致します。

### 三浦 敏伸さん

先週、一週間真夏のベトナムへ出張で訪問してきました。ダナンでは、わが社の設計による、ホテル三日月のオープニングセレモニーに出席してきました。総工事費は日本円で120億円ですが、ベトナムでは約5倍に相当します。また、ホーチミンでは、私の基本設計による25階建てのオフィスビルを見学して来ました。ホーチミンの都心にあり、大変目立つビルで、竣工は昨年でしたが、コロナの為にいけませんでした。ベトナムでは45名の社員があり、若い人や女性が多いので皆頑張っており、日本企業の進出が多く、これから益々プロジェクトが増えるものと期待しております。

### 徳江 陽子さん

本日は、奈良大宮RCよりお越し頂きまして、嬉しくお待ち申し上げました。北河原ご長老の卓話、楽しみに致しております。

### 黄 舜範さん

いつもニコニコBOXにご協力ありがとうございます。

### 藤原 峰之さん

5月2日で還暦を迎え、5月末日で定年となりました。引き続き同じ立場で仕事をしますが、健康第一でやってまいります。ニコニコ。

### 三並 新悟さん

5月24日に開かれた「ディナーと歌の集い」には、多くの皆様にご参加頂き、大盛況に終わる事が出来ました。ご協力、誠にありがとうございました。2000円でDVDを予約販売しますので、ご希望の方は三並までお声がけ下さいませ。

### 松尾 通さん

当クラブの特許事務所田辺恵さんのおかげで、トリートメント・コーディネーターの®商標登録を取得できました。ニコニコ。

### 平井 幹久さん

カラオケ同好会主催の「Dinnerと歌の集い」が5月24日渋谷グランデにて他の4つのRCからの7名の参加も含む合計50名の参加を得て、盛大に開催できました。参加者のかたから「単なるカラオケの会というより、明らかに完成されたショーでびっくりしました。」といった感想が寄せられるなど皆さんおおいに楽しまれた様子で大成功でした。今回参加できなかったかたがたからも「来年は是非」との声も多く寄せられ次回へのはげみになりました！

### 古屋 公啓さん

先日、「ヤク」の売人が訪ねてきました。思わず「キメ」てしましました。はい、ヤクルト1000の話です！しかし、薬物乱用は、ダメ。ゼッタイ。です。

### **木船 孝司さん**

カラオケ同好会「ディナーと歌の集い」にお越しいただいた皆さま、ご参加ありがとうございました。お陰様でゲストの皆さま方からも、「本当に楽しくて来させてもらえて良かった」とのお褒めのお言葉をいただけました。次年度もカラオケ同好会、三並新会長のもとで、楽しい企画を考えまいりますので、是非ご参加の程、宜しくお願ひ致します。

### **次年度(2022-23)親睦活動委員会 谷本 篤洋さん**

次年度親睦活動委員会のキックオフミーティングの会費余剰金からニコニコ募金いたします。次年度親睦、よろしくお願い申し上げます。

### **橋高 薫子さん**

奈良大宮RCの皆様ようこそおこし下さいました。

### **川中 清昭さん**

昨日まで、有田出張しておりました。久しぶりに夜、ホタルを見ました。

### **神谷 一雄さん**

日経新聞の「私の履歴書」に、当クラブの例会で卓話をしていただいた、住友林業の最高顧問、矢野龍様が今月掲載されています。皆様どうぞご覧ください。

### **遠藤 久介さん**

少し気が早いのですが、小幡会長・柳田幹事、一年間ご苦労様でした。

### **佐竹 律香さん**

本日は、北河原公敬様卓話を楽しみにしております。また、奈良大宮RCの皆様ありがとうございます。7月6日(水)第60回パリ祭に出演いたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。

### **伊藤 千恵さん**

おかげ様で弊社は創業70周年を迎えることができました。私も社長業30年。あっという間の30年間でした。これからも頑張ります！！

### **三木 茂さん**

心を込めてニコニコ募金します。

### **森口 聰さん**

今期の副委員長に続き、来期は週報委員会の委員長を努めることになりました。色々とご協力をお願いすることになりますが、毎週の円滑な発行のためにご協力よろしくお願い申し上げます。

### **石黒 久美子さん**

来る7月1日(金)13時、弊社インテリア輸入事業部【オーセンティア】の予約制ショールームを赤坂通り沿いにオープンする運びとなりました。わざと入りづらい店構えしておりますが、インテリア好きのご家族ご友人と是非お気軽に遊びにいらしてください。

### **石井 義興さん**

ネパールから垣見さんが3年ぶりに帰国され、補助金プロジェクトの最終報告書に関する打ち合わせを致しました。今、垣見さんは全国の支援団体をまわり、当クラブへは7月19日にお越し頂きます。垣見さんはこの4月、30年に及ぶ奉仕活動に対して、ネパール大統領から表彰されました。その様子や、最近、東京恵比寿RCが行った奉仕活動に関しても、次回お越しの際お話し頂きます。

### **松島 トモ子さん**

私のコンサートにいらして下さり、ありがとうございました。2年ぶりで感無量でした。私はやっぱり、この日のために、生きていたのかと、思いました。

### **国広 ジョージさん**

ゲストの皆様、ようこそ恵比寿までおこし下さいました。おみやげ有難うございます。

### **ゴルフ同好会さん**

5月29日(日)オリムピックカントリークラブで総勢8名にて第4回コンペが行われ、チャリティーとしてニコニコします。

### **野村 元久さん**

東大寺北河原公敬長老様、本日は貴重な卓話ありがとうございます。先日は奈良大宮RCの皆様に歓待戴きありがとうございます。また、北河原長老様には京都の夜、楽しいお酒と一緒にさせて戴きありがとうございました。

### **鈴木 英之さん**

先週3年ぶりに1週間ロンドン出張に行ってまいりました。マスクをしている人は1割にも満たず、街は活気に満ちていました。日本に帰ってくるとやはり異様です。早めの解除が必要だと思います。ドバイ経由22時間疲れました。

### **滝川 聰さん**

本日、奈良大宮からクラシックカーレース仲間の森山くんが来てくれました！ また、秋のレースでいましょう！ ニコニコ。

### **久保田 正治さん**

自分が、ニコニコにいくら寄付していたかを忘れていました。今後は、データを開示して下さるようお願いします。

6月14日 37名

合計 343,300円

前回まで 2,154,236円

年度合計 2,497,536円

本日もご協力いただきありがとうございました。